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PROVINCE DE QUÉBEC 

MRC DE L'ISLET  

MUNICIPALITÉ DE SAINT-ROCH-DES-AULNAIES 

Séance ordinaire du conseil de la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies, 
tenue le 5 novembre 2018, à 19 h 30 à la salle communautaire, située au 1038 
route de la Seigneurie, à Saint-Roch-des-Aulnaies. 

Sont présents à cette séance: 
 
Siège #1 - Madame Évelyne Castonguay 
Siège #2 - Monsieur Gérald Bérard 
Siège #3 - Madame Diane Renaud 
Siège #4 - Monsieur Maxime Castonguay 
Siège #5 - Monsieur Gervais Pelletier 
Siège #6 - Monsieur Claude Hudon 
 
 
Sont absents à cette séance: 
 
 
 
Formant quorum sous la présidence du maire, monsieur André Simard. 

Madame Cécile Morin, directrice générale et secrétaire-trésorière, assiste 
également à cette séance. 

1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Après vérification du quorum, monsieur le maire déclare la séance ouverte. 

  

2018-11-183  2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
  
 
ATTENDU QUE les membres du conseil ont pris connaissance du contenu de 
l’ordre du jour et que la lecture en a été faite; 
 
  

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Claude Hudon et résolu à 
l'unanimité que l'ordre du jour de la présente séance soit adopté tel que présenté. 
 
  

 1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

  3.1 - Séance ordinaire du 2 octobre 2018 

 4 - LÉGISLATION 

  

4.1 - Avis de motion et présentation du projet de règlement 332-2018 
portant sur les nuisances 

 5 - GESTION FINANCIÈRE ET ADMINISTRATIVE 

  5.1 - Approbation des comptes payés au cours d'octobre 2018 

  5.2 - Approbation des comptes de novembre 2018 
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5.3 - Dépôt du rapport sur l'état des revenus et dépenses au 31 octobre 
2018 

  5.4 - Fibre optique - Modernisation des équipements de la Municipalité 

 6 - CORRESPONDANCE 

  

6.1 - Demande d'autorisation pour traverser la Municipalité- Relais à Vélo 
Aldo Deschênes Via Capitale 

  6.2 - 10e édition des Semaines de l'économie sociale 

  

6.3 - Campagne de financement 2018-2019 - Club de Patinage Artistique 
de La Pocatière 

  6.4 - Cotisation annuelle 2018-2019 - École Destroismaisons 

  

6.5 - Contribution financière - Cercle de Fermières de Saint-Roch-des-
Aulnaies 

 7 - DOSSIER DE LA MRC ET DE LA MUNICIPALITÉ 

  7.1 - Point d'information - Monsieur André Simard 

 8 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET SÉCURITÉ INCENDIE 

  8.1 - Point d'information - Monsieur Claude Hudon 

 9 - SÉCURITÉ ROUTIÈRE ET VOIRIE 

  9.1 - Point d'information - Monsieur Gervais Pelletier 

  9.2 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-186 

  9.3 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-187 

  9.4 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-188 

  9.5 - Déneigement du chemin des Anses - Ferme Dupont et Morin 

  9.6 - Déneigement de la rue du chemin de Fer 

 10 - EMBELLISSEMENT, HYGIÈNE DU MILIEU ET COLLECTIVITÉ 

  10.1 - Point d'information - Madame Évelyne Castonguay 

  

10.2 - Mandater MRC de L'Islet - Appel d'offre pour vidange des fosses 
septiques 

 11 - FAMILLE, LOISIRS ET BIBLIOTHÈQUE 

  11.1 - Point d'information - Monsieur Maxime Castonguay 

  

11.2 - Ouverture et surveillance du local des loisirs pour la saison 2018-
2019 

 12 - BIBLIOTHÈQUE, CULTURE, PATRIMOINE, TOURISME ET 
SEIGNEURIE 

  12.1 - Point d'information - Madame Diane Renaud 

  12.2 - Déneigement Seigneurie des Aulnaies - Monsieur Denis Mercure 

 13 - AMÉNAGEMENT, URBANISME ET DÉVELOPPEMENT 

  13.1 - Point d'information - Monsieur Gérald Bérard 

  

13.2 - Présentation de la demande de dérogation mineure de la 
Succession Rosaire Thériault 

  

13.3 - Modification des règlements d'urbanisme - Monsieur Denis 
Gaudreault 

 14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 15 - VARIA 

 16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

 
 
  

  3 - ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

2018-11-184  3.1 - Séance ordinaire du 2 octobre 2018 
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Copie du procès-verbal de la séance ordinaire  du conseil tenue le 2 octobre 
dernier,  a été remise à tous les membres du conseil au moins 48 heures avant 
la tenue de la présente séance  afin de leur permettre d'en prendre connaissance 
et ainsi nous dispenser d'en faire la lecture en séance; 

EN CONSÉQUENCE, il  est  proposé par madame Évelyne Castonguay et résolu 
à l'unanimité d'adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 2 octobre 2018, 
tel qu'il apparait au registre des procès-verbaux de la municipalité. 

Adopté à l'unanimité. 

  4 - LÉGISLATION 
 

  4.1 - Avis de motion et présentation du projet de règlement 332-2018 
portant sur les nuisances 

Monsieur Maxime Castonguay, conseiller, donne avis qu'un règlement portant 
sur les nuisances sera adopté lors de la séance du 5 novembre prochain.   Le 
projet de règlement a fait l'objet d'une présentation et conformément aux 
dispositions du Code municipal, une dispense de lecture est produite en même 
temps que le présent avis de motion. 

  5 - GESTION FINANCIÈRE ET ADMINISTRATIVE 
 

2018-11-185  5.1 - Approbation des comptes payés au cours d'octobre 2018 

Il est proposé par madame Diane Renaud et résolu à l’unanimité  d’approuver les 
comptes qui  ont été payés au cours  d'octobre 2018 pour un montant de 73 
521,99 $. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-186  5.2 - Approbation des comptes de novembre 2018 

Il est proposé par monsieur Gérald Bérard et résolu à l'unanimité d'approuver la 
liste des comptes à payer préparée et déposée par la trésorière pour le mois de 
septembre 2018 pour un montant de 49 938,21 $. 

Je, soussignée, directrice générale et secrétaire-trésorière de la Municipalité de 
Saint-Roch-des-Aulnaies, certifie qu'il y a des crédits disponibles prévus au 
budget permettant de procéder au paiement des comptes ci-haut mentionnés. 

Adopté à l'unanimité. 

  5.3 - Dépôt du rapport sur l'état des revenus et dépenses au 31 octobre 
2018 

 
La directrice générale dépose au Conseil municipal le rapport sur l'état des 
revenus et dépenses au 31 octobre 2018. 

2018-11-187  5.4 - Fibre optique - Modernisation des équipements de la Municipalité 

ATTENDU QUE la Municipalité doit changer certains équipements du réseau de 
fibre optique qui sont situés sur son territoire; 

ATTENDU QUE la Municipalité est reliée à un réseau de fibre optique  pour 
l’ensemble de la MRC de L’Islet et qu’une contribution du Fonds de 
développement des territoires est attendue pour financer l’acquisition des 
nouveaux équipements; 
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ATTENDU l’offre de Télus en date du 23 octobre 2018 qui a été soumise à la 
municipalité; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Gérald Bérard et résolu à 
l’unanimité  d’accepter l’offre de service de Télus en date du 16 avril 2018 et 
visant la modernisation d’équipements de la fibre optique, et ce, pour un montant 
de 4 556,72$ (avant taxes) 

Adopté à l'unanimité. 

  6 - CORRESPONDANCE 
 

2018-11-188  6.1 - Demande d'autorisation pour traverser la Municipalité- Relais à Vélo 
Aldo Deschênes Via Capitale 

ATTENDU QUE Le Relais à Vélo Aldo Deschênes Via La Capitale est une 
activité de financement pour la recherche sur le cancer; 

ATTENDU QU’en 2019, l'activité se déroulera le 8 juin et les cyclistes 
emprunteront la route 132 de Lévis à Rimouski; 

ATTENDU QU'afin d'assurer la sécurité des cyclistes, le Ministère des Transports 
exige une résolution des conseils municipaux de toutes les villes et municipalités 
traversées; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Gervais Pelletier et résolu à 
l'unanimité d'autoriser Le Relais à Vélo Aldo Deschênes Via La Capitale à 
traverser la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies lors de son activité de 
financement pour la recherche sur le cancer qui se déroulera le 8 juin 2019. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-189  6.2 - 10e édition des Semaines de l'économie sociale 

ATTENDU QUE la Table régionale d'économie sociale de Chaudière-
Appalaches désire que le Conseil municipal fasse mention de la 10e édition des 
Semaines de l'économie sociale; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame Évelyne Castonguay et résolu 
à l'unanimité que les membres du Conseil municipal soulignent la 10e édition des 
Semaines de l'économie sociale en Chaudière-Appalaches qui se tiendra du 5 
au 15 novembre prochain. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-190  6.3 - Campagne de financement 2018-2019 - Club de Patinage Artistique 
de La Pocatière 

ATTENDU QUE le Club de Patinage Artistique de La Pocatière tient 
présentement sa campagne de financement pour la saison 2018-2019; 
 
ATTENDU QUE le Club sollicite la participation financière de la Municipalité; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Maxime Castonguay et résolu 
à l’unanimité de commanditer le Club de Patinage Artistique de La Pocatière pour 
un montant de 75 $  pour la saison 2018-2019. 
 
Adopté à l'unanimité. 

2018-11-191  6.4 - Cotisation annuelle 2018-2019 - École Destroismaisons 

ATTENDU QUE l'École Destroismaisons est un organisme sans but lucratif qui 
offre à plus de 400 jeunes et adultes des cours de musique, de chant et de danse, 



  3092 

prodigués par des professeurs qualifiés; 
 
ATTENDU QUE l'École Destroismaisons offre à la Municipalité de devenir 
membre pour l'année 2018-2019; 
 
EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame Diane Renaud et résolu à 
l'unanimité de devenir membre de l'École Destroismaisons pour l'année 2018-
2019 au coût de 20 $. 
 
Adopté à l'unanimité. 

2018-11-192  6.5 - Contribution financière - Cercle de Fermières de Saint-Roch-des-
Aulnaies 

ATTENDU QUE le Cercle de Fermières de Saint-Roch-des-Aulnaies sollicite une 
contribution financière pour permettre aux membres de dispenser des ateliers 
aux jeunes de la paroisse en leur fournissant le matériel nécessaire; 

ATTENDU QUE la contribution permettrait également de défrayer une partie des 
coûts pour la participation au congrès provincial annuel; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame Diane Renaud et résolu à 
l'unanimité de verser une contribution financière de 300 $ au cercle de Fermière 
de Saint-Roch-des-Aulnaies. 

Adopté à l'unanimité. 

  7 - DOSSIER DE LA MRC ET DE LA MUNICIPALITÉ 
 

  7.1 - Point d'information - Monsieur André Simard 

 
Monsieur le maire fait part aux membres du conseil des sujets suivants : 

▪ Acceptation du projet Blés et Farines par le FDT de la MRC de L'Islet 
▪ Suivi d'une rencontre avec la MRC de L'Islet concernant la gestion des 

matières résiduelles 
▪ Suivi à la proposition adressée à Poste Canada concernant un projet 

pilote pour services financiers et bancaires 
▪ Avancement des travaux à la nouvelle Mairie 
▪ Diffusion d'un document portant sur la vision d'avenir 

 

  8 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET SÉCURITÉ INCENDIE 
 

  8.1 - Point d'information - Monsieur Claude Hudon 

 
Le Service intermunicipal de sécurité incendie de Ville La Pocatière tiendra une 
rencontre budgétaire le 14 novembre prochain. 

  9 - SÉCURITÉ ROUTIÈRE ET VOIRIE 
 

  9.1 - Point d'information - Monsieur Gervais Pelletier 

 
Monsieur Pelletier prévoit rencontrer les résidents dans anses et chemins 
privés pour discuter de la problématique du déneigement. 

2018-11-193  9.2 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-186 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies a complété 
l'élaboration des plans et devis pour les travaux à réaliser sur le chemin des 
Berges pour un montant totalisant 4 199,50 $ taxes nettes; 

ATTENDU QU'il y a lieu de présenter une demande de versement de l'aide 
financière consentie en vertu d'une entente dans le cadre du Programme de 
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réhabilitation du réseau routier local - volet Redressement des infrastructures 
locales (dossier RIRL-2015-186); 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Gervais Pelletier et résolu à 
l'unanimité : 

▪ DE confirmer la fin de l'élaboration des plans et devis pour les travaux à 
réaliser sur le chemin des Berges; 

▪ D'autoriser la directrice générale à soumettre la demande de versement 
de l'aide financière dans le cadre du volet - Redressement des 
infrastructures routières locales du Programme Réhabilitation du réseau 
routier local du gouvernement du Québec. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-194  9.3 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-187 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies a complété les 
travaux de réfection d'une partie du 2e Rang et du chemin des Berges pour un 
montant totalisant 163 322,19 $ taxes nettes; 

ATTENDU QU'il y a lieu de présenter une demande de versement de l'aide 
financière consentie en vertu d'une entente dans le cadre du Programme de 
réhabilitation du réseau routier local - volet Redressement des infrastructures 
locales (dossier RIRL-2015-187); 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Gérald Bérard et résolu à 
l'unanimité : 

▪ DE confirmer la fin des travaux d'une section du 2e Rang et du chemin 
des Berges; 

▪ D'autoriser la directrice générale à soumettre la demande de versement 
de l'aide financière dans le cadre du volet - Redressement des 
infrastructures routières locales du Programme Réhabilitation du réseau 
routier local du gouvernement du Québec. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-195  9.4 - Attestation fin des travaux - Programme RIRL - Dossier 2015-188 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies a complété 
l'élaboration des plans et devis pour les travaux à réaliser sur une partie du 2e 
Rang pour un montant totalisant 7 821,56 $ taxes nettes; 

ATTENDU QU'il y a lieu de présenter une demande de versement de l'aide 
financière consentie en vertu d'une entente dans le cadre du Programme 
Réhabilitation du réseau routier local - volet Redressement des infrastructures 
locales (dossier RIRL-2015-188); 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Claude Hudon et résolu à 
l'unanimité : 

▪ DE confirmer la fin de l'élaboration des plans et devis pour les travaux à 
réaliser sur le chemin sur le 2e Rang; 

▪ D'autoriser la directrice générale à soumettre la demande de versement 
de l'aide financière dans le cadre du volet - Redressement des 
infrastructures routières locales du Programme Réhabilitation du réseau 
routier local du gouvernement du Québec. 

Adopté à l'unanimité. 

2018-11-196  9.5 - Déneigement du chemin des Anses - Ferme Dupont et Morin 
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Il est proposé par madame Évelyne Castonguay et résolu à l’unanimité de 
mandater la Ferme Dupont et Morin de Saint-Jean-Port-Joli pour le déneigement 
du chemin des Anses, pour la saison d’hiver 2018-2019. 
 
Adopté à l'unanimité. 

  9.6 - Déneigement de la rue du chemin de Fer 

 
Ce point à l'ordre du jour est reporté à la séance du 3 décembre prochain. 

  10 - EMBELLISSEMENT, HYGIÈNE DU MILIEU ET COLLECTIVITÉ 
 

  10.1 - Point d'information - Madame Évelyne Castonguay 

 
Madame Castonguay lancera un appel à tous dans le prochain jaseur pour la 
formation d'un Comité consultatif sur l'embellissement et l'environnement. 

2018-11-197  10.2 - Mandater MRC de L'Islet - Appel d'offre pour vidange des fosses 
septiques 

ATTENDU QUE selon l'article 13 du Règlement sur le traitement et l'évacuation 
des eaux usées des résidences isolées (Q-2, r.22), toute fosse septique doit être 
vidangée aux deux (2) ans pour une utilisation annuelle et être vidangée aux 
quatre (4) ans pour une utilisation saisonnière; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par madame Évelyne Castonguay et résolu 
à l'unanimité de mandater la MRC de L'Islet pour procéder à un appel d'offres 
public au nom de la Municipalité de Saint-Roch-des-Aulnaies pour la collecte, le 
transport et le traitement des boues de fosses septiques des résidences et 
bâtiments isolés. 

Adopté à l'unanimité. 

  11 - FAMILLE, LOISIRS ET BIBLIOTHÈQUE 
 

  11.1 - Point d'information - Monsieur Maxime Castonguay 

 
Monsieur Castonguay et madame Renaud travaillent maintenant conjointement 
dans le dossier de la bibliothèque municipale, une première rencontre a eu lieu 
avec une dizaine de bénévoles. 

  11.2 - Ouverture et surveillance du local des loisirs pour la saison 2018-
2019 

 
Ce point à l'ordre du jour est reporté à la séance du 3 décembre prochain. 

  12 - BIBLIOTHÈQUE, CULTURE, PATRIMOINE, TOURISME ET 
SEIGNEURIE 

 

  12.1 - Point d'information - Madame Diane Renaud 

Madame Renaud a participé à la réunion préparatoire pour l'assemblée générale 
du Comité consultatif de la culture et du patrimoine qui se tiendra le 15 novembre 
prochain à 20 heures à la salle communautaire. 

2018-11-198  12.2 - Déneigement Seigneurie des Aulnaies - Monsieur Denis Mercure 

Il est proposé par monsieur Gervais Pelletier et résolu à l'unanimité de mandater 
monsieur Denis Mercure pour effectuer le déneigement de la Seigneurie des 
Aulnaies pour la saison 2018-2019 au coût de 2 000 $. 
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Adopté à l'unanimité. 

  13 - AMÉNAGEMENT, URBANISME ET DÉVELOPPEMENT 
 

  13.1 - Point d'information - Monsieur Gérald Bérard 

Monsieur Bérard, accompagné de quelques membres du conseil, rencontrera 
Biopterre pour discuter de la possibilité d'un plan de réhabilitation de la Tannerie 
P. E. Boucher et un arpenteur passera le 15 novembre pour localiser le sentier 
du littoral. 

  13.2 - Présentation de la demande de dérogation mineure de la 
Succession Rosaire Thériault 

Le Comité consultatif d’urbanisme a étudié la demande de dérogation mineure 
présentée par la succession Rosaire Thériault concernant la diminution de la 
marge avant de sa propriété. 

La dérogation consiste à autoriser une marge avant de 46,65 mètres au lieu de 
la norme en vigueur de 50 mètres. 

Un avis public paraîtra dans le journal Le Placoteux afin d'informer la population 
que lors de la séance régulière devant se tenir, le 3 décembre 2018 à 19 h 30, le 
Conseil municipal devra statuer sur la demande de dérogation mineure de la 
succession Rosaire Thériault.  Toute personne concernée pourra alors se faire 
entendre par le Conseil relativement à cette demande lors de la consultation 
publique qui se tiendra à 19 heures. 

2018-11-199  13.3 - Modification des règlements d'urbanisme - Monsieur Denis 
Gaudreault 

Il est proposé par monsieur Claude Hudon et résolu à l'unanimité de mandater 
monsieur Denis Gaudreault pour apporter certaines modifications et corrections 
aux règlements d'urbanisme de la municipalité. 

Adopté à l'unanimité. 

  14 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Les membres du Conseil municipal répondent aux questions du public. 

  15 - VARIA 

 
Aucun sujet ajouté à l'ordre du jour. 

2018-11-200  16 - CLÔTURE ET LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

ATTENDU QUE tous les items à l'ordre du jour ont été discutés; 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Claude Hudon et résolu à 
l'unanimité que cette séance ordinaire soit levée à 20 h 50. 

Adopté à l'unanimité. 
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_____________________            ____________________________ 
 André Simard, maire                    Cécile Morin, dir. gén. & sec. trés. 

 


